



DISCOURS DE CLAIRE TIGNOLET

Inauguration de la salle Édith Thomas Campus Condorcet, 13 mai 2024

Mesdames, Messieurs

Je remercie Madame la directrice de me donner la parole que je prends, au nom de toute l'équipe de l'Urfist, afin de remercier l'École des chartes - PSL et les services du campus pour leur accompagnement à notre installation ici, il y a tout juste un an (26/04/23).

L'Urfist de Paris était jusque-là, quasiment depuis sa création en 1982, située au cœur du 5^e arrondissement, rue des Bernardins, à proximité d'une part de l'ancien site de l'École des chartes à la Sorbonne, et d'autre part du ministère chargé de l'enseignement supérieur et la recherche qui contribue à la définition de nos missions.

Pour les membres de l'équipe, l'arrivée à Condorcet, a constitué un tournant, et nous découvrons aujourd'hui une vie de campus, au sein d'un bâtiment qui n'est certes pas central mais qui se révèle très fréquenté, en raison du restaurant universitaire mais aussi de la précieuse machine à café dans le hall... C'est une animation que nous apprécions réellement au quotidien et que d'autres bâtiments nous envient!

Nos publics (doctorants et doctorantes, chercheurs et chercheuses, professionnels de l'IST, personnels d'appui à la recherche), n'ont en revanche pas encore perçu le changement, puisque depuis 2020 nos actions se déroulent principalement à distance, via des systèmes de visioconférences. Mais nous allons désormais pouvoir renouer avec les formations en présentiel et accueillir nos stagiaires dans de très belles conditions, dans cette salle si bien réaménagée.

Nul doute que depuis Condorcet nos activités, centrées sur le développement des compétences en matière d'usage et de maîtrise de l'information scientifique et technique, vont aujourd'hui trouver une nouvelle résonance, grâce au renforcement ou à la mise en place de collaborations fructueuses. Nous collaborions déjà avec plusieurs universités membres du Campus dans le cadre de formations doctorales, mais aussi avec la MSH Paris Nord à travers un cours en ligne porté par le Réseau de pépinières de revues scientifiques et les Urfist (le Spoc Quéro). Nous participons désormais au nouveau réseau des acteurs de la formation et de la donnée, mis en place par l'Humathèque dans le cadre de l'atelier de la donnée Condorcet labellisé en juillet 2023 — l'accompagnement sur les données de la recherche étant un axe fort des actions du réseau des Urfist, lui-même reconnu comme centre de ressources compétences de l'écosystème Recherche Data Gouv.



Le jeu d'échelle qu'impliquent nos actions, qui sont comme celles de <u>nos</u> <u>homologues des autres Urfist</u> à vocation pluri-académiques voire nationales, fait particulièrement écho à celui du campus Condorcet, composé de membres ayant de multiples implantations à l'échelle régionale et/ou hébergeant des actions d'envergure nationale (comme le <u>GIS CollEx-Persée</u>) ou internationale (avec l'accueil prochain de l'Institut de recherche pour le développement, qui est l'un de nos partenaires).

Parmi les perspectives à court terme qui nous réjouissent : le fait de pouvoir tenir sur le campus la prochaine Journée nationale du réseau des Urfist, en novembre 2025, grâce aux services et aux équipements mis en place pour les membres résidents et en bénéficiant de la dynamique que nous apporte cette nouvelle implantation.